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CONHECIDO por representarem a nova cena musical de 

Pernambuco, o duo se apresenta nesta sexta-feira (20), às 19h, no 
Sesc Barra Mansa, acompanhados pelo baixo de Berval Moraes e 
da guitarra de Pedro Braga.
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ALERTA

Exclusivo 

PEC pode transformar
Guarda em Polícia Municipal

Comandantes das corporações de Barra Mansa, Volta Redonda e 
Barra do Piraí apoiam mudança que está na Câmara dos Deputados

Foto: Felipe Vieira
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SAIBA COMO SE PROTEGER DE ACIDENTES
COM REDE ELÉTRICA DURANTE AS CHUVAS

MAIS DE MIL ESTUDANTES do 9º ano de 18 unidades escolares da rede municipal de 
ensino de Angra dos Reis participaram do I Simuladão Saeb na manhã desta quarta-feira (18), no 
Estádio Municipal Jair Carneiro Toscano de Brito. Realizado pela prefeitura de Angra dos Reis, o 
exame teve como objetivo preparar os alunos para a prova do Sistema de Avaliação da Educação 
Básica (Saeb), que ocorrerá de 23 de outubro a 10 de novembro. 

Vidal se reúne com DER e 
ICMBio para alinhar projeto
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BM recebe show de
Almérico e Martins
nesta sexta-feira
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Sul Fluminense 

A Menopausa corresponde 
à fase de transição do período 
reprodutivo para o não repro-
dutivo na vida da mulher após a 
última menstruação. Essa tran-
sição ocorre, em geral, entre os 
45 e 55 anos, podendo surgir 
por volta dos 40 anos, porém 
é chamada de “Menopausa 
Precoce”. Nessa fase o corpo 
feminino passa por diversas 
alterações, por causa da dimi-
nuição dos principais hormô-
nios femininos: o estrogênio e a 
progesterona.

Logo aparecem os sintomas 
indesejáveis e clássicos, como 
as ondas de calor, sudorese, 
irritabilidade, ardência e secura 
vaginal, insônia, cansaço, ton-
tura, dor de cabeça e palpitação. 
Também se aumenta o risco 
para o desenvolvimento de dia-
betes, osteoporose, obesidade e 
doenças cardiovasculares.

Tudo isso acontece devido 
à redução dos níveis de estró-
geno, o que diminui a massa 
magra e aumenta o acúmulo de 
gordura na região abdominal.

Uma dieta balanceada e 
saudável pode ajudar a reduzir 
esses sintomas e a protege con-
tra problemas de saúde associa-
dos a essa fase.

Veja a seguir algumas estra-
tégias nutricionais para realizar 
no período.

• Promover uma alimen-
tação e um estilo de vida sau-
dável;

• Controlar o peso corpo-
ral;

• Reduzir o consumo de 
cafeína, pois pode atrapalhar na 

absorção de cálcio e aumentar 
a possibilidade de osteoporose;

• Consumir alimentos 
que são fontes de fitoestrogê-
nio, como soja, tofu, lentilha 
e linhaça, pois agem de forma 
semelhante ao estrogênio hu-
mano;

• Aumentar o consumo 
de alimentos que são fontes 
de cálcio (leite e seus deriva-
dos), magnésio (feijão, lentilha, 
grão-de-bico e ervilhas), zinco 
(peixes, frutos do mar, nozes e 
semente de abobora) e vitamina 
E (amêndoa, gérmen de trigo, 
abacate, batata doce, vegetais 
verde-escuros);

• Fazer suplementação de 
Ômega 3 e vitamina D sempre 
que necessário;

• Evitar dietas hiperpro-
téicas, pois um alto teor de 
proteína pode aumentar a perda 
de cálcio urinário e acelerar a 
progressão da osteoporose;

• Consumir colágeno hi-
drolisado do tipo 2, pois ele 
pode aumentar a densidade 
óssea e gerar um efeito protetor 
da cartilagem articular, traba-
lhando como função terapêuti-
ca na osteoporose e osteoartrite 
(artrose).

Lembrando que, além do 
ginecologista, você também 
deve procurar um nutricionista 
para avaliar detalhadamente o 
seu caso e buscar ações para 
minimizar os fatores de risco 
antes, durante e após a meno-
pausa.

Adotando essas e outras 
medidas, será possível passar 
por esse momento de forma 
leve e prazerosa.

Um abraço da Nutri!

Menopausa: prepare-se
Saiba como amenizar os sintomas que tanto afl igem as mulheres com uma alimentação saudável

é casada e mãe de uma me-
nina. É nutricionista, com es-
pecialização em Nutrição Clí-
nica e Saúde do Idoso pela 
Universidade Federal de São 
Paulo. Tem como missão levar 
uma alimentação simples e 
equilibrada, sem restrições 
desnecessárias, que respeite 
as crenças e limitações de 
cada um.

KHETLYN ROCHA

Leia  mais

Volta Redonda 

A Secretaria Municipal de 
Ação Comunitária de Volta Re-
donda promove diversas ações de 
fortalecimento de conscientização 
e prevenção do câncer de mama, 
em alusão ao Outubro Rosa 
(mês de conscientização sobre o 
câncer de mama). A campanha 
segue até o final do ano, em par-
ceria com a “Primavera Rosa”, da 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS). A primeira ação acontece 
nesta quinta-feira (19), às 10h, 
no Grupo de Apoio a Pessoas 
com Câncer (GAPC), onde será 
promovida uma roda de conver-
sa com orientações jurídicas e 
benefícios sociais da mulher. As 
atividades serão promovidas atra-
vés do “Advogado Social”, projeto 
realizado no âmbito da Proteção 
Social Básica, da Política Nacional 
de Assistência Social, executada 
por meio da Smac, nas 35 uni-
dades dos centros de Referência 
de Assistência Social (Cras) da 
cidade. Durante todo o mês serão 
distribuídos panfletos informati-
vos nos Cras, unidades básicas de 
saúde e hospitais de Volta Redon-
da. Além das orientações, serão 
distribuídos laços rosas (símbolo 
da campanha). Todas as atividades 
visam compartilhar informações e 
promover a conscientização sobre 
a doença, proporcionando maior 
acesso aos serviços de diagnóstico 
e de tratamento.

De acordo com a coordena-

dora do programa “Advogado So-
cial”, Adriele Gama, muitas vezes 
a população enfrenta problemas 
legais e jurídicos que impedem 
ou dificultam o acesso aos seus 
direitos e benefícios.

“O ‘Advogado Social’ presta 
todo o atendimento jurídico, 
orienta em problemas com a ob-
tenção gratuita de medicamentos, 
tratamentos, benefícios ou outras 
medidas necessárias à defesa da 
saúde”, explicou a coordenadora.

Durante todo o mês de outu-
bro, o projeto irá informar, moti-
var e mobilizar para a prevenção 
e detecção precoce do câncer de 
mama, esclarecendo dúvidas dos 
usuários, orientando sobre os di-
reitos e benefícios aos portadores 
de câncer, como, por exemplo, 
quitação do financiamento da casa 
própria, aposentadoria por invali-
dez, isenção de imposto de renda, 
entre outros.

A secretária municipal de 
Ação Comunitária, Carla Duarte, 
ressalta que quando a população 
conhece seus direitos, ela conse-
gue desempenhar seu papel como 
cidadão de forma ainda melhor.

“Esse mês o ‘Advogado Social’ 
terá como foco o Outubro Rosa, 
orientando sobre direitos e bene-
fícios da mulher com câncer de 
mama. Estaremos durante todo o 
mês nos Cras orientando e tiran-
do as dúvidas das nossas usuárias. 
Nosso objetivo é manter a popu-
lação sempre informada sobre os 
seus direitos”, disse a secretária.

‘Advogado Social’ 

Projeto dará atendimento 
às mulheres no ‘Outubro 
Rosa’, em Volta Redonda

Sul Fluminense 

O documentário ‘Entron-
camentos: Vida e Memória nas 
Estações Ferroviárias do Vale do 
Paraíba’, da Quiprocó Filmes, 
aborda a ascensão e o declínio do 
transporte ferroviário na região do 
Vale do Paraíba fluminense. Em 
circuito pela região, o filme terá 
novas exibições gratuitas: uma 
no dia 27 de outubro, às 19h, no 

SESC Barra Mansa; e outra no 
dia 31, às 18h, no Cine Show de 
Barra do Piraí. Ao final da exibi-
ção, os diretores e roteiristas, Ga-
briel Barbosa e Fernando Sousa, 
vão promover um debate sobre 
o longa. 

Além disso, nos dias 27 e 28, 
das 14h às 17h, Gabriel e Fernan-
do conduzem uma Masterclass 
no SESC BM sobre argumento, 
direção, roteiro e pesquisa no ci-

nema documentário. O evento é 
destinado a todos os interessados 
em conhecer a linguagem cine-
matográfica. Em Barra do Piraí, a 
Masterclass acontece nos dias 31 
de outubro e 1º de novembro, das 
14h às 17h, no Centro Cultural 
Rosemar Muniz Pimentel. Todas 
as atividades são gratuitas, mas as 
vagas para a Masterclass são li-
mitadas e as inscrições devem ser 
feitas através de formulário.

Maior planeta do 
sistema solar

Júpiter poderá 
ser observado 

durante 
evento em 
Resende 

Resende 

A Agência do Meio Ambiente 
de Resende, em parceria com o 
Instituto Federal do Rio de Janeiro 
(IFRJ), vai promover entre os dias 
23 e 25 de outubro um evento 
para observação do planeta Júpiter. 
A observação por telescópio será 
no campus do IFRJ, que fica no 
antigo CSSAN, será aberta ao 
público e ficará disponível a partir 
das 19h30. 

Promovido por meio do pro-
jeto “Ares Astronomia”, o evento 
“O gigante Júpiter em foco” 
vai possibilitar a observação do 
maior planeta do nosso sistema 
solar. Segundo o presidente da 
AMAR, Wilson Moura, a opor-
tunidade é uma atração feita para 
todas as idades, especialmente os 
amantes da astronomia. 

- Será um evento muito 
agradável, aberto ao público, 
capaz de aproximar a popula-
ção da ciência e da astronomia. 
Contaremos com um ótimo te-
lescópio, que estará posicionado 
para nos conferir uma visão de 
Júpiter, que é o maior dos plane-
tas do sistema solar. Esperamos 
famílias e a presença dos peque-
nos, que vão se apaixonar cada 
dia mais ao buscarem conheci-
mento sobre o universo – disse o 
presidente. 

Região recebe exibição gratuita
do documentário ‘Entroncamentos’ 

Filme aborda ascensão e declínio do transporte 
ferroviário no Vale do Paraíba; assista ao trailer

Fernando Sousa e Gabriel Barbosa são reponsáveis pelo documentário

Foto: Divulgação
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Piso da enfermagem

GRATIDÃO
“O nosso sentimento é de 

gratidão aos enfermeiros, que 
principalmente na pandemia, 
estavam na linha frente para 
assegurar a saúde de todos. Da 
mesma forma que fizemos com 
os agentes de endemias e de 
saúde, buscamos a valorização 
destes profissionais, e através 
do apoio da Câmara, estamos 
dando um grande passo. Quero 
mais uma vez agradecer a todos 
os enfermeiros e desejar que 
Deus possa sempre abençoá-
-los”, disse Serfiotis.

IDENTIDADE
Neste sábado, dia 21/10, 

o Detran.RJ vai realizar um 
mutirão especial para for-
necer carteira de identidade 
aos estudantes que realizarão 
o Enem (Exame Nacional 
do Ensino Médio), vesti-
bulares, cursos e concursos, 
como os do Colégio Militar 
e Pedro II. Esse é o segundo 
mutirão exclusivo e será re-
alizado em todos os mais de 
120 postos de identificação 
civil do Detran, em todas as 
regiões do Estado do Rio.

MAIS COBERTURA
O Ministério Público 

do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ recomendou que o 
Governo do Estado, a Pre-
feitura do Rio de Janeiro, 
a Agência Reguladora de 
Energia e Saneamento Bási-
co do Estado do Rio de Ja-
neiro (Agenersa) e as empre-
sas Rio+ Saneamento, Iguá 
Rio de Janeiro, Águas do Rio 
1 SPE e Águas do Rio 4 SPE, 
concessionárias dos serviços 
de coleta e tratamento de 
esgoto na capital, adotem 
providências para aumentar 
a cobertura dos serviços de 
saneamento.  

CONSCIENTIZAÇÃO
A conscientização ao 

Câncer de Mama e Câncer 
de Próstata será o mote da 
quarta edição da Cavalgada 
Rosa e Azul, realizada pela 
Prefeitura de Resende, atra-
vés de emenda impositiva 
destinada pelo mandato da 
vereadora Soraia Balieiro 
(PSD). O evento será reali-
zado no próximo dia 29 de 
outubro, com concentração, 
às 9 horas, no Parque de Ex-
posições, na Morada da Co-
lina, com destino ao Rancho 
Águas Pratas.

PROVA BRASIL
Nesta quarta-feira, dia 

18, diretores das unidades 
escolares municipais que 
oferecem o 5º e 9º ano do 
ensino fundamental se reu-
niram no Centro Educacio-
nal Integrado (CEI) Satur-
nina de Carvalho e Vieira 
da Silva, no Centro, para 
debater sobre os resultados 
prévios obtidos através dos 
simulados aplicados, com-
partilhar as boas práticas e 
receber orientações sobre 
a Prova Brasil, que come-

ça a ser aplicada na próxi-
ma segunda-feira, dia 23. A 
avaliação, que é organizada 
pelo Ministério da Educação 
(MEC), ocorre a cada dois 
anos e fornece indicadores 
para o Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb). A reunião desta quar-
ta foi realizada pela Prefeitu-
ra de Barra Mansa, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação (SME), e contou 
com a participação de 53 
diretores.

PROCESSO
O assessor da pasta, Re-

nato Pessôa, detalhou como 
acontece o processo que terá 
seu resultado divulgado a 
partir de junho de 2024. “A 
cada dois anos nós temos a 
Prova Brasil, que é um bali-
zador para analisar como está 
o desempenho dos alunos 
do ensino fundamental. Fa-
zem esta avaliação alunos do 
5º e 9º ano, que são os anos 
finais de cada fase do ensino 
fundamental, e eles respon-
dem questões de português 
e matemática. O resultado 
da Prova Brasil e o fluxo dos 
alunos geram indicadores 
que permitem analisar a co-
locação da unidade escolar e 
do município em compara-
ção a outras unidades, redes, 
municípios e estados”, expli-
cou Renato.

IMPORTÂNCIA
O secretário de Educa-

ção, Marcus Barros, comen-
tou sobre a importância do 
encontro com os diretores 
e vislumbra uma posição 
de destaque do município 
em seus resultados. “ Todas 
as ações realizadas durante 
esse período buscaram, de 
forma planejada e susten-
tada, alcançar nossa meta 
de resultado: melhorias da 
infraestrutura escolar; atuali-
zação do parque tecnológico; 
descentralização de recur-
sos; formação de diretores, 
professores e toda equipe 
escolar; implantação da ava-
liação diagnóstica em larga 
escala; lançamento de notas 
e freqüência; reforço escolar; 
Censo Escolar; implantação 
dos AAGEs; dentre muitas 
outras ações. Agradeço a 
todas as áreas envolvidas 
que muito trabalharam para 
chegar até aqui. Agora é che-
gado o grande momento de 
colher os frutos. Que nossos 
alunos e professores possam 
colocar Barra Mansa em 
uma posição de destaque no 
Estado”,  frisou.

CALENDÁRIO
A Prova Brasil começa a 

ser aplicada a partir da próxima 
segunda-feira (23), sendo que a 
data é definida pelo Ministério 
da Educação. O objetivo das 
provas é avaliar a real situação 
do sistema educacional brasi-
leiro, avaliando o desempenho 
dos alunos e coletando infor-
mações sobre escolas, professo-
res e gestores.

A Prefeitura de Porto Real encaminhou à Câmara Mu-
nicipal de Vereadores nesta quarta-feira, 18, o Projeto de Lei 
que regulamenta o piso salarial da enfermagem do municí-
pio. 

  

A assinatura do documento ocorreu no Palácio 5 de No-
vembro, onde o prefeito Alexandre Serfiotis se reuniu com 
os vereadores municipais: Carlinho Tchaia, Cláudio Gui-
marães, Diego Graciani, Elias Vargas, Fábio Maia, Fernando 
Beleza e Henry de Bulhões.

  

Durante o encontro com os legisladores, Serfiotis refor-
çou o compromisso da atual gestão com os profissionais de 
saúde, e em especial, os enfermeiros que se dedicam para o 
bem-estar da população. 

  

O chefe do executivo ainda explicou que após o envio, o 
Projeto de Lei passará por votação, e após aprovação, a lei será 
sancionada beneficiando os profissionais com o reajuste. 

  

Paraty 

O prefeito de Paraty, Luciano 
Vidal, solicitou nesta quarta-fei-
ra (18), durante reunião com o 
ICMBio, Iphan, Secretaria de 
Estado do Turismo e o Depar-
tamento de Estradas e Rodagem 
(DER) para tratar de diretrizes 
operacionais da Estrada Parque 
Paraty/Cunha (RJ-165), que seja 
instalado um mirante, estaciona-
mento e implementada uma taxa 
de controle ambiental no Plano 

de Desenvolvimento e Ordena-
mento da rodovia. 

 - A reunião é um desdobra-
mento do Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) fruto de uma 
Ação Civil Pública do ICMbio 
contra o DER do Estado do Rio 
devido às obras de recuperação 
da rodovia. Pedi a regulamenta-
ção da Estrada Parque, para que 
possamos DER, ICMbio e as 
universidades para criação da taxa 
de controle ambiental para manu-
tenção da estrada, implementação 

de saneamento básico e outras 
melhorias. Também pedi a isen-
ção da cobrança para moradores 
com placas de Paraty e Cunha, 
estudantes e comerciantes que 
utilizam a estrada local. Também 
pedi investimentos na melhoria 
do Departamento de Polícia 
Rodoviária da estrada – disse o 
prefeito.  

A reunião está baseada no De-
creto nº 40.979, de 15 de outubro 
de 2007 que define os parâmetros 
para o estabelecimento de estra-

das-parque no Estado. O decreto 
autoriza e determina que sejam 
aplicados investimentos em: Tra-
çado, Contenções de encosta e 
cortes de taludes, Pavimentação, 
Redutores de velocidade, Ciclo-
vias e Via para Pedestres, Miran-
tes Naturais, Pontos de Parada, 
Ocupação Lindeira, Guaritas, 
Zoopassagens, Pórticos, Centro 
de Visitantes, Sinalização e Con-
selho Gestor. 

Estado do Rio 

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro apro-
vou, em sessão plenária desta 
terça-feira (17), na o projeto de lei 
nº 1825-A, de autoria do deputa-
do estadual Munir Neto (PSD), 
que inclui no Calendário Oficial 
do Estado a Olimpíadas da Pessoa 
com Deficiência (Olimpede). 

Pela proposta, os jogos serão 
celebrados todo mês de setembro, 
no município de Volta Redonda. 
De acordo com Munir, o evento 
tem como principal objetivo rea-
lizar uma competição esportiva de 
caráter participativo e inclusivo. 
Desta forma, as regras e procedi-
mentos são adaptados especial-
mente às pessoas com deficiência.

“O governo municipal de 
Volta Redonda criou há mais de 
20 anos a Olimpede. Um evento 
maravilhoso, de caráter inclusivo 
e participativo, onde pessoas com 
deficiência de todas as idades par-
ticipam, competindo em diversas 
modalidades esportivas. A gente 
fica muito feliz de ver a alegria 
dos participantes”, destacou o 
parlamentar. 

O deputado frisou que a 
Olimpede começou abrangendo 
pessoas com deficiência morado-
ras do município, mas que hoje 
recebe atletas de todo o país. 

“A Olimpede hoje é um even-
to grandioso. Na edição de 2023, 
foram mais de 30 cidades do país 
dos estados de Minas Gerais, São 
Paulo e Rio de Janeiro. Eu agra-
deço aos meus pares pela aprova-
ção do projeto, mas eu não posso 
deixar de parabenizar o prefeito 
Antônio Francisco Neto, a secre-
tária Rose Vilela e toda equipe da 
Secretaria Municipal de Esporte e 

Lazer  por realizarem um evento 
de tamanha importância. Que 
sirva de exemplo para todos os 
municípios do nosso estado.” 

 A OLIMPEDE

A Olimpede (Olimpíada da 
Pessoa com Deficiência) de Volta 
Redonda, em 2023, contou com 

três dias de competição e muitos 
momentos marcantes de supera-
ções e vitórias para os mais de 1,7 
mil atletas participantes, represen-
tantes de 83 instituições.

O evento, considerado o mais 
inclusivo do Brasil, é promovido 
pela Prefeitura de Volta Redonda, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (Smel).

“O mês de setembro é um 

mês de luta pela inclusão das pes-
soas com deficiência e agora será 
também o mês da Olimpíada da 
Pessoa com Deficiência de Volta 
Redonda. Espero que o nosso 
governador sancione o nosso PL e 
que essa iniciativa sirva de exem-
plo para todo o país. Vamos lutar 
por mais inclusão em todos os 
espaços, sobretudo, no esporte”, 
concluiu.

Resende

O juiz Cherubin Helcias 
Schwartz Junior determinou, 
nesta quarta-feira (18), a soltura 
do prefeito de Itatiaia, Irineu 
Nogueira. Ele foi acusado pela 
funcionária de uma padaria de 
Resende, cidade vizinha a Ita-
tiaia, de cometer injúria racial. 
O caso teria acontecido na tarde 
de terça-feira (17). A vítima, de 
31 anos, disse ter sido chamada 
pejorativamente de “negrinha” 
pelo prefeito, quando lhe chamou 

a atenção por pegar, sem o auxílio 
dos funcionários, um salgado em 
uma estufa. 

A mulher foi à 89ª Delegacia 
de Polícia (Resende), onde pres-
tou queixa. Em seguida, o titular 
da 89ª DP, delegado Michel Flo-
roschk, teria ido à prefeitura de 
Itatiaia, onde deu voz de prisão 
ao prefeito. Irineu foi levado à 
delegacia, onde passou a noite. 
Na manhã desta quarta-feira, po-
rém, foi determinada sua soltura. 
Ele responderá ao processo em 
liberdade, mas terá que cumprir 

medidas cautelares como não fre-
quentar a padaria onde teria ocor-
rido o crime, não manter contato 
com vítima e as testemunhas, ter 
o passaporte recolhido e não sair 
de casa entre 20h e 6h e nos finais 
de semanas e feriados.

Em nota enviada ao DIÁ-
RIO DO VALE, a assessoria 
de imprensa do prefeito Irineu 
Nogueira confirmou a decisão 
liminar e  informou que “ O ma-
gistrado, ao analisar a solicitação 
impetrada pelos advogados, en-
tendeu que não há elementos que 

justifiquem a prisão cautelar. O 
prefeito Irineu Nogueira reitera 
não ter praticado qualquer ofensa 
contra quem quer que seja e seu 
posicionamento contrário a atos 
ou condutas racistas”, diz a nota. 

 “Sigo confiando na Justiça e 
pretendo, o quanto antes, retomar 
minhas atividades como prefeito 
de Itatiaia. Temos muito trabalho 
pela frente e disposição não nos 
falta para fazer Itatiaia avançar 
ainda mais”, afirmou o prefeito 
Irineu Nogueira. 

Estado do Rio 

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou, em segunda discussão, 
nesta terça-feira (16), o Projeto 
de Lei 5.783/22, dos deputados 
Anderson Moraes (PL) e Mar-
celo Dino (União), que autoriza 
o Governo do Estado a firmar 
parcerias com protetores e cuida-
dores de animais soltos ou aban-

donados. O texto será encami-
nhado para o governador Cláudio 
Castro, que tem até 15 dias úteis 
para sancioná-lo ou vetá-lo.

As parcerias, diretamente ou 
por associação, deverão ter prazo 
mínimo de 12 meses e possuir 
intersetorialidade com demais 
órgãos do Poder Público. O tex-
to prevê também a realização 
de parcerias público-privadas 
para financiamento de despesas. 

A norma também prevê que o 
Governo do Estado poderá ter 
uma subsecretaria para a proteção 
e cuidado dos animais soltos e 
abandonados. O deputado Leo 
Vieira (PL) também assina o pro-
jeto como coautor.

BENEFÍCIOS FISCAIS

A norma também autoriza 

o Governo do Estado a firmar 
um convênio com o Conselho 
Nacional de Política Fazendária 
para implementação de crédito 
de outorga no ICMS a favor das 
indústrias de insumos, quando 
envolver o patrocínio de projetos 
e eventos para animais soltos ou 
abandonados, valorizando os res-
pectivos protetores e cuidadores.

Vidal se reúne com DER e 
ICMBio para alinhar TAC da 

Rodovia Paraty/Cunha 
Prefeito quer instalção da Mirante e Sistema de Controle e  
Cobrança de Taxa Ambiental para manutenção da rodovia

Munir inclui Olimpede no calendário
oficial de eventos do Estado

Justiça decide por soltura do prefeito de Itatiaia

Alerj aprova parceria do Governo do
Estado com cuidadores de animais

Legenda

Digulgação
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Se a transformação das 
Guardas Civis em Polícias 
Municipais é uma evolu-
ção natural, Volta Redonda 
pode estar saindo na frente 
de todos os demais mu-
nicípios do estado do Rio. 
É que na terça-feira (17), 
mais 10 agentes receberam 
do secretário de Ordem 
Pública, tenente-coronel 
Luiz Henrique Monteiro 
Barbosa, a carteira de Porte 
Sinarm (Sistema Nacional 
de Armas), instituído no 
Ministério da Justiça, no 
âmbito da Polícia Federal 
(PF), concedendo-lhes o 
porte de arma em serviço, 
após rigoroso processo se-
letivo, obtendo êxito em 
cumprir todas as exigências.

Segundo Luiz Henri-
que, os agentes foram habi-
litados depois de passarem 
por um curso dividido em 
partes teóricas e práticas, 
cumprindo as exigências da 
Superintendência Regional 
de Polícia Federal no Estado 
do Rio de Janeiro. O objeti-
vo, diz, é que toda a GMVR 
seja armada, sendo a pri-
meira e única corporação 
do Estado a possuir o porte 
de arma. 

“Sabemos a luta que foi 
para conseguir esse arma-

mento, cumprindo inúme-
ras e importantes exigên-
cias para chegar até o porte 
de arma em serviço. Os 
agentes estão preparados e 
sabem da responsabilidade 
que é obter o Porte Sinarm. 
A Guarda andará mais pro-
tegida e poderá proteger 
mais a população”, frisou 
o comandante da GMVR, 
inspetor Silvano de Paula.   

“O objetivo de armar 
a GM não é torna-la mais 
violenta, como alguns fa-
lam, mas sim deixa-la mais 
preparada para colaborar no 
combate à violência, naqui-
lo que compete à GMVR. 
Fizemos questão de entre-
gar as carteiras, parabenizar 
pela conquista e reforçar a 
responsabilidade de por-
tar uma arma, usando-a 
somente na forma que a 
legislação permite e que 
foi alvo de aprendizado na 
sua formação profissional. 
Vai permitir também que 
possamos otimizar os re-
cursos, liberando inclusive a 
Polícia Militar para as ques-
tões mais contundentes, a 
fim de que toda a cidade 
seja atingida pela segurança 
pública”, ressaltou o Luiz 
Henrique.

Paraty 

Agentes da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) apreenderam, na 
noite de terça-feira (17), 10kg de 
haxixe e mais de R$ 9 mil em 
espécie. Os entorpecentes e o 
dinheiro estavam em um auto-
móvel, abordado pelos policiais 
durante fiscalização no Km 534 
da Rio-Santos (BR-101).

Segundo a PRF, enquanto os 
agentes verificavam os equipa-
mentos obrigatórios do veículo, 
viram um esconderijo atrás do 
banco do passageiro. Lá, foram 
encontrados 13 tabletes de haxixe 
e mais de R$ 9 mil. O condutor, 
de 54 anos, e duas passageiras 
foram detidos e conduzidos à 
167ª Delegacia de Polícia (Paraty), 
onde o caso foi registrado. 

PRF apreende 10kg de haxixe 
na Rio-Santos, em Paraty

Exclusivo 

Mudança na Constituição
pode criar Polícias Municipais 

Comandantes das GUardas Municipais da região apoiam iniciativa

Sul Fluminense

Os comandantes da Guardas 
Municipais de três Guardas 
Municipais das maiores cida-
des do Sul Fluminense – Barra 
Mansa, Volta Redonda e Barra 
do Piraí – disseram ser a favor 
da PEC 275, que transforma as 
corporações em Polícias Mu-
nicipais. As declarações foram 
dadas nesta reportagem espe-
cial do DIÁRIO DO VALE, 
que apura como as mudanças 
podem afetar e aumentar o efe-
tivo de segurança nas cidades da 
região. 

A votação da PEC está na 
Câmara dos Deputados e o as-
sunto voltou à agenda política 
durante um embate entre o Su-
premo Tribunal Federal (STF) e 
o Supremo Tribunal de Justiça 
(STJ). 

Enquanto o STF deixou cla-
ro que as Guardas são órgãos de 
segurança pública – e esta é uma 
decisão contra a qual não cabe 
mais recurso algum –, o STJ 
afirma que, apesar de integrar o 
sistema de Segurança Pública, 
elas não possuem as funções 
ostensivas típicas da Polícia 
Militar, nem as investigativas da 
Polícia Civil. 

Para o corregedor-geral da 
Guarda Municipal de Barra 
Mansa (GMBM), Adriano 
Jefferson, a atual demanda por 
segurança e o aumento da vio-
lência nas cidades justificam a 
criação de uma Polícia Muni-
cipal. “As Guardas Municipais, 
inicialmente, foram criadas com 
o propósito de zelar pelos bens, 
serviços e instalações dos muni-
cípios, com foco principal para a 

proteção patrimonial dos bens.
Com o passar dos anos, diante 
da grande demanda por segu-
rança e o aumento da violência, 
o poder público viu nas guardas 
municipais o potencial para es-
tabelecer políticas de prevenção, 
garantindo o uso livre dos bens 
e serviços, contribuindo para 
a cultura de paz social e para a 
sensação de segurança”, expli-
cou em entrevista ao DIÁRIO 
DO VALE.

Jefferson lembrou que as 
guardas, até então, não eram 
reconhecidas como órgãos de 
segurança pública. “Entretanto, 
após a votação no STF com a 
ADPF 995, decidiu-se de fato 
que as guardas municipais inte-
gram agora o Sistema Único de 
Segurança Pública (SUSP), ga-
rantindo-lhes segurança jurídica 
para desempenharem seu traba-
lho com excelência”, comentou. 

A seu ver, a transformação 
das GMs em Polícias Munici-
pais vai acontecer. “Conforme 
as atribuições que já realizamos, 
em especial , desempenha um 
papel importante no atendi-
mento à população, patrulha-
mento nas vias da cidade, com 
a ronda escolar, patrulha da 
mulher, fiscalização no trânsito, 
também realizamos fiscaliza-
ções nas áreas rurais da cidade, 
recebendo e encaminhando 
denúncias, prestando auxílio 
e orientação em situações de 
emergência, colaborando com a 
segurança em eventos públicos 
e apoiando outros órgãos de 
segurança pública, promovendo 
ações educativas e de prevenção, 
dentre outras ações”, avaliou o 
corregedor-geral.

Já para o comandante da 
Guarda Municipal de Barra do 
Piraí (GMBP), Enochi Sachi de 
Mello, o STF vem batalhando 
pela categoria há bastante tempo. 
“Até mesmo quando o ministro 
Alexandre de Moraes fez aquela 
Ação Direta de Inconstituciona-
lidade (ADI) do nosso porte de 
arma, ele já quis inserir a nossa 
Guarda na Segurança Pública. 
Isso vem de muito tempo. Aí vem 
o SUSP, que também colocou 
a gente num patamar favorável 
dentro da Segurança Pública. 
Depois, veio o STF, que nos co-
loca no artigo 144 da Constituição 
(que trata das responsabilidades 
pela segurança pública, grifo nos-
so)”, argumentou, acrescentando 
que, a seu ver, as Polícias Muni-
cipais são a “evolução natural” das 
Guardas dentro deste cenário. 

“É uma cópia dos EUA, dos 
grandes países. Nos EUA tem 
Polícia Municipal, no México 

tem Polícia Municipal, em todo 
lugar tem. Aqui, a Guarda Mu-
nicipal é, na prática, uma Polícia 
Municipal, regida pela prefeitura 
e pelo prefeito, que é o chefe do 
Executivo”, avaliou. 

Para o comandante Mello, 
uma Polícia Municipal é a pri-
meira resposta para a Segurança 
Pública de acordo com o artigo 
144 da CF. “Realmente vejo com 
bons olhos e isso vai evoluir cada 
vez mais”, completou.

Procurado para comentar o 
assunto, o secretário municipal de 
Ordem Pública de Volta Redon-
da, tenente-coronel Luiz Henri-
que Monteiro Barbosa, disse que 
é a favor do que possa fortalecer 
a segurança. “Somos de acordo 
com o fortalecimento das forças 
de segurança municipais, pois en-
tendemos a importância dela para 
combater as práticas delituosas 
naquilo que compete a Guarda 
Municipal”, concluiu.

“A GM se tornar polícia é uma
evolução natural”, diz Mello

Um levantamento feito pelo 
DIÁRIO DO VALE junto aos 
três municípios – Volta Redonda, 
Barra Mansa e Barra do Piraí – 
mostra que, se aprovada, a Polícia 
Municipal vai garantir a presença 
de mais agentes nas ruas das 
cidades realizando o trabalho de 
policiamento ostensivo. 

Em Volta Redonda, por 
exemplo, serão mais 160 agentes 
fazendo a segurança das ruas do 
município. Em Barra do Piraí, 
serão mais 56. Já Barra Mansa 
poderá contar com 124 homens e 
mulheres garantindo a segurança 
na cidade. 

Mais policiamento nas ruas

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) e o Supremo Tribunal de 
Justiça (STJ) não se entenderam 
quanto à questão das Guardas 
Municipais. No entendimento 
do STJ, estão fora das atribuições 
das Guardas atividades como in-
vestigação de suspeitos de crimes 
que não tenham relação com 
bens, serviços e instalações dos 
municípios. 

Prova do embate entre os 
entendimentos das mais altas 
cortes do país é que, constante-
mente, o STF retira decisões do 
STJ afirmando que as Guardas 
Municipais não podem realizar 
abordagens.

O debate pode finalmen-
te chegar ao fim, até prova em 
contrário, se a Câmara dos De-

putados aprovar a Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) 
que transforma as Guardas Civis 
Municipais em Polícias Munici-
pais. O projeto, de autoria do de-
putado federal Sargento Portugal 
(PP-RJ), está em discussão na Câ-
mara dos Deputados e argumenta 
que os agentes já exercem ativida-
de policial na Segurança Pública, 
faltando apenas que tenham apa-
rato técnico e legislativo.

Se aprovada, a iniciativa vai 
enquadrar os guardas municipais 
no artigo 144 da Constituição 
Federal, que dispõe as categorias 
responsáveis pela Segurança Pú-
blica. E vai mudar o nome das 
corporações para ‘Polícia Muni-
cipal’. 

“Objetivo não é tornar a Guarda mais violenta, mas mais preparada”, disse o 
secretário Luiz Henrique

Foto: Semop-Secom/PMVR

GMVR pode ser a primeira 
corporação do Estado do Rio 

a ter porte de arma

Embate entre STF e STJ 
acirrou discussão
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Barra do Piraí

A prefeitura de Barra do Piraí 
iniciou a preparação para o perío-
do das chuvas de verão com uma 
reunião realizada na última terça 
(17) na sede da Assistência Social, 
com representantes de diversas 
secretarias (Defesa Civil, Assis-
tência Social, Serviços Públicos, 
Comunicação, entre outras) para 
definir maneiras de vigilância e 
como aumentar a eficiência das 
atitudes tomadas pelas secretarias 
para o período de fortes chu-
vas. Também foram postos em 
discussão os principais pontos a 
serem trabalhados e os níveis de 
emergência, para que, a partir dis-

so, as ações começassem a serem 
postas em prática.

Anualmente o país é assolado 
por um período de grandes chu-
vas e outras atividades climáticas 
que causam transtornos em di-
versas localidades. Normalmente, 
os meses entre novembro e abril 
apresentam uma quantidade de 
chuvas mais alta do que o restante 
do ano, mas o verão 2023/2024 
vai ter também os efeitos do El 
Niño, fenômeno climático que 
terá intensidade de moderada a 
forte, segundo o Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet). 
Com isso, a tendência é que as 
chuvas do próximo verão sejam 
mais fortes do que em 2022/2023, 

quando a cidade foi atingida 
por chuvas capazes de provocar 
alagamentos ou inundações pelo 
menos uma vez em novembro de 
2022 e em janeiro, fevereiro, mar-
ço e abril deste ano. Em fevereiro, 
o Rio Paraíba do Sul chegou a 
transbordar no município.

Por isso, o governo já está 
tomando uma série de medidas 
para organizar uma rede de ação 
para minimizar os possíveis aci-
dentes. Treinamentos em bairros 
já estão sendo realizados pela 
Defesa Civil em conjunto com a 
Assistência Social, um plano de 
contingência já foi elaborado e, 
futuramente, outras ações tam-
bém serão feitas.

Para a secretária de Assistência 
Social, Paloma Blunk dos Reis 
Esteves, a atuação conjunta entre 
as secretarias é primordial. “Um 
dos aspectos mais importantes é a 
integração. Quando as secretarias 
trabalham juntas a população está 
mais amparada, a responsabilida-
de é de todos nós. É fundamental 
estarmos de prontidão. A po-
pulação pode ter certeza de que 
tanto em cenários de desastres 
quanto em dias normais, nós es-
tamos trabalhando por ela. Então, 
peço aos cidadãos que quando as 
equipes da prefeitura chegarem 
para auxiliar, independente da 
secretaria, nos atendam. Assim 
conseguiremos fazer sempre mais 

de uma maneira mais rápida”, 
frisa a secretária. 

O secretário de Defesa Civil, 
Flávio Camerano, falou sobre 
como cada secretaria possui o seu 
trabalho. “Nós temos uma equipe 
completa atuando em situações 
que envolvam as chuvas. Cada 
secretaria tem um papel a cum-
prir. A Saúde por meio da vigi-
lância sanitária, o Serviço Público, 
Assistência Social, Educação, 
enfim. Então, dependendo da 
natureza da gravidade do desastre 
as secretarias serão acionadas é 
importante que elas saibam como 
proceder. Nesses momentos nós 
precisamos de celeridade, porque 
isso é o que faz a diferença”, pon-

tua o secretário.
O prefeito de Barra do Piraí, 

Mario Esteves, destacou como 
o governo está trabalhando com 
afinco para auxiliar a população 
nessa época de temporais. “Es-
tamos planejando as próximas 
ações de prevenção para a tem-
porada de chuvas. Esse even-
to serve como prova do nosso 
compromisso com os barrenses. 
Vamos enfrentar os desafios com 
responsabilidade e, como sempre, 
visando minimizar os danos e 
prevenir tudo que for possível”, 
afirma o chefe do Executivo.

Sul Fluminense 

No Sudeste brasileiro, 
primavera e verão são carac-
terizados por tempestades 
que ocorrem, principalmen-
te, nos fins de tarde. Com a 
incidência de raios, rajadas 
de ventos fortes e inunda-
ções, comuns nesta época 
do ano, é preciso que a po-
pulação esteja atenta. Nesta 
quarta-feira (18), a Enel Dis-
tribuição Rio divulgou algu-
mas orientações para evitar 
acidentes elétricos. 

Barra Mansa

O Centro Universitário de 
Barra Mansa (Nova UBM) pro-
move no dia 27 de outubro, sex-
ta-feira, um dia inteiro de conhe-
cimento e diversão para alunos 
de toda a região que estejam 
concluindo o Ensino Médio. Du-
rante o encontro, que acontece no 

campus Barra Mansa, os estudan-
tes poderão conhecer a estrutura 
da instituição e os cursos de gra-
duação oferecidos. 

“Este é um momento muito 
especial para os jovens, que estão 
prestes a decidir seu futuro pro-
fissional. Durante o encontro, 
eles poderão conhecer a estrutura 
da Nova UBM e todos os cursos 

de graduação oferecidos, além de 
concorrerem a bolsas de estudo“, 
comenta o reitor Bruno Lemos, 
acrescentando que, ao todo, 33 
escolas de diferentes cidades da 
região já confirmaram presença.

Além do sorteio de bolsas, o 
evento contará com atrações que 
incluem sala de jogos eletrônicos, 
esportes radicais, oficinas, shows 

musicais, lanche, apresentação de 
DJ, sorteio de brindes e de um 
Playstation 5. 

O Encontro do Ensino Mé-
dio acontece das 8h às 16h. Para 
participar, basta fazer a inscrição 
pelo site, em https://www.ubm.
br/encontro-do-ensino-medio/
index.php. 

Volta Redonda

A Legião da Boa Vontade (LBV) 
em Volta Redonda dedicou o mês 
de outubro às comemorações do 
Mês do Idoso. Por isso, promo-
veu eventos inclusivos para os 
residentes do Abrigo para Idosos da 
instituição, que funciona no bairro 
Santa Rita do Zarur. Segundoa 
LBV, as atividades foram planejadas 
para proporcionar momentos de 
alegria, interação social e autocuida-
do, reconhecendo a importância da 
terceira idade. 

Iniciando o mês de celebração, 
os residentes participaram de uma 
Tarde Dançante, momento com 
música ao vivo e espaço para dan-
çar. Destacando a importância do 
movimento e da celebração da vida, 
a iniciativa buscou estimular a vita-
lidade e a sociabilidade. 

Seguindo a programação, o 

Dia de Beleza ofereceu aos idosos 
momentos de relaxamento e auto-
cuidado. Para reforçar o  bem-estar 
físico e emocional da terceira idade, 
profissionais especializados em 
estética e beleza ofereceram trata-
mentos personalizados. 

A LBV promoveu também uma 
Roda de Conversa com os profis-
sionais do CREAS, um espaço para 
os idosos compartilharem experi-
ências, histórias de vida e reflexões. 
O evento teve como objetivo forta-
lecer os laços comunitários e valo-
rizar as vivências que enriquecem a 
trajetória de cada residente. 

As comemorações do Mês do 
Idoso foram encerradas com um 
passeio com o Sesc, um dia fora do 
abrigo para desfrutarem de ativida-
des culturais e recreativas. O Abrigo 
de Idosos da LBV em Volta Redon-
da fica na Avenida Nossa Senhora 
do Amparo, 5079, Santa Rita do 
Zarur – Tel. (24) 3344-2100. 

Barra Mansa

Agricultura sustentável e 
qualidade de vida são as pre-
missas do projeto de ciência 
da Escola Estadual Munici-
palizada de Rialto, distrito de 
Barra Mansa.  De acordo com  
a diretora da unidade, Márcia 
Carolina Ramos, a horta or-
gânica da escola vem trazendo 
grande aprendizado para os 
alunos, que fazem desde o 
plantio e cultivo até a colheita. 
Surgido em 2021, o programa 
tem como principais objetivos 
trabalhar o cooperativismo 
e incentivar a alimentação 
saudável e o cuidado com o 
alimento.  

“Fazemos a adubação e 
também a coleta da água da 
chuva para a irrigação. Não 

utilizamos agrotóxico, então 
os alimentos vêm com todos 
os nutrientes naturais. Após a 
colheita, nós doamos as ver-
duras para os alunos e utiliza-
mos os temperos no preparo 
da merenda”, explicou. 

A aluna do 5º ano, Anayra 
Prado, 10 anos, participa do 
projeto de ciência pelo segun-
do ano e contou como tem 
sido a experiência. “A gente 
aprende muito aqui. Cada 
aula é uma novidade, mas, 
o principal, é a questão da 
importância da alimentação 
saudável”, disse.

A horta orgânica da Escola 
Municipalizada de Rialto 
conta com couve, alface, ce-
bolinha, manjericão, pimenta 
dedo-de-moça, morango e 
melissa. 

Prefeitura de Barra do Piraí prepara 
secretarias para chuvas de verão

Força-tarefa vai enfrentar um período que provavelmente terá chuvas mais intensas do que em 2022/2023

Enel orienta sobre cuidados com a
rede elétrica durante período de chuvas

Uma das dicas em 
dias com incidência 
de raios é retirar 
equipamentos das 
tomadas

Foto: Arquivo

Veja quais são: 
 

 Não se aproxime de fios partidos ou árvores caídas sobre vias 
públicas. Elas podem carregar consigo cabos elétricos energi-
zados escondidos sob as folhas, causando graves acidentes; 

 Além dos cuidados com cabos e árvores, a população também 
não deve realizar quaisquer serviços em lajes ou telhados das 
residências durante as tempestades; 

 Retire os equipamentos da tomada e deixe-os fora do alcance 
da água;  

 Em caso de inundações dentro de residências ou estabeleci-
mentos, não entre em contato com as instalações elétricas. 
Desligue imediatamente o disjuntor localizado no padrão de 
entrada para evitar curtos-circuitos;  

 O contato acidental de varas ou outros objetos que conduzam 

energia com a rede elétrica pode causar graves acidentes; 
 Nunca escale postes ou torres de energia elétrica para tentar se 

proteger das enchentes;  
 Não encoste em objetos metálicos como semáforos, postes de 

iluminação pública, pontos de ônibus, portões e grades em 
uma enchente.  

 Depois que o nível da água baixar, procure um eletricista para 
rever a instalação elétrica do imóvel antes de religar os disjun-
tores;  

 No caso de rompimento de fios elétricos, a orientação é ficar 
distante, evitando se aproximar dos cabos. Evite o contato 
com a água, principalmente, se estiver próxima de algum fio 
partido ou estrutura elétrica energizada, e acione imediata-
mente a distribuidora de energia de sua cidade;

 Lembre-se: somente profissionais autorizados por distribui-
doras de energia podem fazer intervenções na rede elétrica.

Nova UBM promove Encontro do Ensino Médio

Abrigo da LBV  tem eventos
especiais durante Mês do IdosoEscola de Rialto é 

destaque em ações de 
agricultura sustentável
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Paraty

O prefeito de Paraty, Luciano 
Vidal, participou na manhã desta 
quarta-feira (18),da solenidade 
de Premiação de Melhores do 
Trimestre e Amigos da 2ª Com-
panhia Independente (CIPM), 
realizada na Casa de Cultura. 
Durante o evento, ele  destacou a 
importância da segurança pública 
em uma cidade que é destino 
turístico como Paraty. “Quando 
a gente fala na questão do crime, 
a gente precisa entender e com-
preender o que está acontecendo. 
Em Paraty nós chegamos ao 
apogeu do turismo na cidade. 
Em uma pesquisa feita pela PUC 
com 48 mil turistas entrevistados, 
Paraty está em primeiro lugar no 
turismo histórico no Brasil, fican-
do à frente de Salvador, Petrópolis 
e Ouro Preto. Quando você in-
veste em turismo, vêm também 
as mazelas”, disse. O evento foi 
realizado pela Secretaria de Esta-
do de Polícia Militar, através do 
5º Comando de Policiamento de 
Área (CPA).

O comandante da 2ª CIPM, 
Ten. Cel. Marcio Ferreira Rodri-
gues, falou sobre a necessidade 
de valorizar os profissionais que 
dedicam suas vidas à segurança 
da população. “A tropa policial 
militar precisa ser reconhecida 

a todo o momento, porque é a 
tropa que está nas ruas, que está 
servindo diretamente à sociedade. 
Esta sociedade que é destinatária 
dos nossos serviços. A gente tem 
que está sempre reconhecendo 
eles, porque eles estão na ponta 
da linha e estão representando a 
Polícia Militar do Estado do Rio 
de Janeiro”.

O comandante também des-
tacou a necessidade de um tra-
balho integrado entre as forças 
de segurança e o poder público. 
“Quando a gente fala em segu-
rança pública, a gente não pode 
pensar somente em polícia. A 
gente tem que pensar em um 
somatório de competências e 
quando a gente soma as compe-
tências, o poder municipal traba-
lhando em conjunto e em apoio, 
vai facilitar e muito o trabalho 
das polícias Militar e Civil e esse 
apoio é fundamental para que as 
ações possam dar certo na ponta 
da linha, que é o que é mais im-
portante para a sociedade”.

MELHORIAS

Durante sua participação, 
Vidal fez um levantamento das 
ações que estão sendo realizadas 
na Ilha das Cobras, localida-
de onde está instalado o Desta-

camento de Polícia Ostensiva 
(DPO), em atividade há dois anos 
e meio.

“Posso dizer que na Ilha das 
Cobras colocamos a primeira 
escola. Foi a primeira obra que eu 

entreguei assim que eu assumi o 
meu primeiro mandato, foi a Es-
cola Estaleiro. Colocamos a Co-
ordenadoria da Juventude dentro 
da Ilha das Cobras. Fizemos a 
creche, que pegamos derrubada 

no chão, reformamos e entrega-
mos aos moradores. Tem o posto 
de saúde, o terminal pesqueiro, 
Cia de Dança e Arte, grupo de 
Jiu-Jitsu, tudo isso bancado pela 
Prefeitura de Paraty. Vou entregar 

um centro de arte e cultura agora 
em dezembro para a comunidade. 
Também está previsto um projeto 
de R$ 1,6 milhões que já está 
aprovado”.

Volta Redonda

Parte das 600 crianças assisti-
das pelo projeto ‘Laço Azul’, do 
Hospital do Retiro, participaram 
de uma festa nesta quarta-feira 
(18) pelo Dia das Crianças. Se-
gundo a diretora-geral do hospi-
tal, Márcia Cury, o evento reuniu 
a família dos assistidos pelo proje-
to, voltado para crianças diagnos-
ticadas com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista), numa tarde de 
brincadeiras e confraternização 
na Sociedade Esportiva do Retiro, 
conhecida pelos moradores como 
Campo do Flamenguinho. 

A festa teve cama elástica e 
piscina de bolinhas; pintura de 
rosto; e atividades coordenadas 
pela equipe de recreadores da 
Secretaria Municipal de Ação Co-
munitária (Smac), que também 
levou o caminhão da Brinque-
dolândia. Todos ganharam pipoca 
e algodão-doce. Coordenadora do 
‘Laço Azul’, a psicóloga Juliana 
Rezende explicou que esta foi 
uma tarde diferente para as crian-
ças e também para a equipe que 
atua no projeto. 

 “Deixamos as crianças livres 
para fazerem o que quiserem, 
sem nenhum tipo de estimulação 

profissional. Foi uma tarde de 
diversão para elas, que puderam 
interagir com crianças não autis-
tas, já que os irmãos também fo-
ram convidados. A festa se tornou 
ainda um momento de inclusão”, 
disse Juliana, lembrando que os 
profissionais puderam observar 
como as crianças do ‘Laço Azul’ 
agem sem a supervisão deles. 

Márcia Cury  lembrou que 
o ‘Laço Azul’, idealizado pelo 
neuropediatra Bruno Inácio, foi 
implantado em janeiro de 2021 
na unidade. O projeto oferece aos 
pacientes atendimentos com uma 
equipe formada por especialistas 
em fonoaudiologia, educação físi-
ca, psicologia, terapia ocupacional 
e psicopedagogia. 

“O objetivo do ‘Laço Azul’ 
é auxiliar no desenvolvimento 
da comunicação e na autonomia 
das crianças com diagnóstico de 
Transtorno do Espectro Autista. E 
é muito gratificante acompanhar 
o desenvolvimento e a melho-
ra na qualidade de vida dessas 
crianças”, afirmou a diretora do 
hospital, ressaltando que os pais 
também são orientados para 
ajudar no repertório cognitivo e 
social das crianças, para que evo-
luam cada vez mais. 

Assistidos pelo 
Centro Pop de 
BM participam 

de curso de 
informática

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos está oferecendo 
curso de informática (básico, 
intermediário e avançado) à 
população em situação de rua 
que é atendida pelo Centro 
Pop.

De acordo com o coor-
denador da unidade, Thiago 
Félix, as aulas têm como ob-
jetivo oferecer oportunidade 
para a reinserção dos aten-
didos na sociedade. “Nosso 
curso acontece de segunda 
a sexta-feira, sempre às 9h, 
para todos os interessados. 
Essa iniciativa é um passo 
positivo na busca por uma 
colocação no mercado de 
trabalho, visto que um dos 
requisitos nas principais en-
trevistas de emprego são os 
conhecimentos de informá-
tica. Ao final do curso, cada 
um dos atendidos recebe-
rá um certificado e poderá 
acrescentar essa atribuição no 
currículo”, explicou Thiago.

Ainda segundo o secretá-
rio da pasta, Fanuel Fernan-
do, as aulas fazem parte de 
uma série de ações adotadas 
para humanizar os atendi-
mentos. “O prefeito Rodrigo 
Drable tem uma preocupa-
ção com relação à população 
em situação de rua e tem nos 
demandando buscar soluções 
para a reinserção deles na so-
ciedade. Nossa intenção aqui 
é sempre oferecer ações que 
resultem em oportunidades 
para que essas pessoas cons-
truam um futuro melhor, 
pois entendemos que aqui 
é um lugar de passagem e 
por isso estamos oferecendo 
oficinas, cursos e orientações 
para que eles voltem a estu-
dar e buscar novos rumos”, 
disse Fanuel.

Vidal: Paraty é 1° lugar no  
turismo histórico no Brasil 

Declaração foi dada durante solenidade que premiou os 
 policiais da 2ª CIPM da PM na área de segurança pública

Evento foi realizado pela Secretaria de Estado de Polícia Militar

Foto: Divulgação

Hospital do Retiro promove festa 
para assistidos do projeto ‘Laço Azul’

Projeto oferece atendimentos em fonoaudiologia, educação física e psicologia, dentre outros

Foto: Geraldo Gonçalves – Secom/PMVR

Pinheiral

Dez unidades básicas de 
Saúde da Família (UBSF) ga-
nharam um espaço dedicado 
ao entretenimento das crianças 
que frequentam as instalações. 
As ‘brinquedotecas’ poderão 
oferecer aos pequenos ativida-
des lúdicas enquanto aguardam 
atendimento. 

Segundo a prefeitura, as 
brinquedotecas estão equipadas 
com uma variedade de brin-
quedos, o que permite que as 
crianças preencham o tempo de 
espera com diversão e atividades 
recreativas. A  iniciativa visa a  
reduzir o estresse naturalmente 
associado à espera, um aspecto 
que muitas vezes causa impa-
ciência nas crianças, sobretudo 
em ambientes de cuidados de 
saúde frequentados por pessoas 
que procuram assistência mé-

dica.
De acordo com o prefeito 

Ednardo Barbosa, a ação é uma 
iniciativa para tornar a visita ao 
médico uma experiência mais 
leve e agradável para os peque-
nos.

“Sabemos que a impaciência 
pode ser um desafio, principal-
mente para as crianças, e esta-
mos comprometidos em tornar 
esse momento mais tranquilo e 
descontraído. Agradeço à Secre-
taria de Saúde pelo comprome-
timento com a saúde de todos”, 
afirmou.

O Secretário da Saúde, 
Everton Alvim, ressaltou ainda 
que a presença dos brinquedos 
tem um impacto positivo na 
humanização do atendimen-
to prestado nas unidades de 
saúde.  “Agora dispomos de 
um ambiente mais acolhedor, 

alegre e harmonioso, o que 
certamente beneficiará os usuá-
rios e proporcionará às crianças 
momentos de diversão e brin-
cadeira”, comentou.Segundo 
Rafaela Roquini, coordenadora 
da Atenção Básica de Pinheiral, 
a introdução dessa iniciativa foi 
bem recebida pelos pais e, prin-
cipalmente, pelas crianças.

“Sabemos que a primeira in-
fância é uma fase de descobertas 
e aprendizado, na qual o aspecto 
lúdico estimula a imaginação 
das crianças. A presença de brin-
quedos é fundamental na sala de 
espera, pois motiva as crianças 
a frequentarem as unidades de 
saúde de forma mais acesas e a 
participarem nas consultas. Isso 
reduz o receio delas na relação 
com os profissionais de saúde e 
estabelece uma maior proximi-
dade com a equipe”, afirmou. 

UBSFs de Pinheiral ganham brinquedoteca

Brinquedos poderão diminuir  estresse de crianças à espera de atendimento

Foto: Prefeitura de Pinheiral
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Estado do Rio 

O secretário de Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca, abre a 2 ª edição da ExpoRio Turismo, nesta 
quinta-feira (19). A feira é o maior evento de turis-
mo do Estado do Rio de Janeiro, que acontece entre 
os dias 19 e 22 de outubro, no Lagoon, na Lagoa, na 
Zona Sul da capital.

Às 13h, o secretário recebe os convidados e, às 
15h, concede a aprovação de 200 novos artesãos no 
programa de fomento da atividade que, entre outros 
benefícios, garante uma linha especial de crédito.

Na abertura, o Estado, por meio da Secretaria 
da Mulher, vai lançar o selo Mulher + Segura, 
que vai certificar e promover os eventos culturais, 
turísticos e artísticos, públicos ou privados, além 
de bares, restaurantes e casas de shows que ado-
tam medidas de segurança e incentivam o empo-
deramento das mulheres.

Resende 

Depois de receber a vistoria 
anual da prefeitura de Resende, os 
táxis do município receberão, do 
dia 23 ao dia 25 de outubro, uma 
vistoria promovida pelo Instituo 
de Pesos e Medidas (IPEM), ór-
gão vinculado ao Governo do Es-
tado. A ação será realizada na Área 
de Exposições da cidade, sendo 
necessário fazer o agendamento 
previamente. 

Segundo o levantamento da 
Superintendência Municipal 
de Transporte e Trânsito, 120 
táxis foram convocados para a 
vistoria da gestão municipal, que 
aconteceu entre 18 e 22 de setem-
bro. A expectativa é de que esses 

mesmos veículos retornem para 
a vistoria do IPEM. As vistorias 
serão feitas das 9h às 16h, mas 
é necessário agendar através do 
link: https://serviços.rbmlq.gov.
br/agendamento . Os veículos 
que já fizeram a aferição em 2023 
deverão comparecer para adesivar 
o veículo. 

Os documentos necessários 
para a vistoria do IPEM são: 
CRLV 2022 e/ou 2023 (original e 
cópia); Certificado IPEM do ano 
de 2022; certificado de Segurança 
Veicular para os carros movidos a 
GNV; GRU com comprovante 
de pagamento; comprovante de 
residência, em caso de mudança 
de endereço. 

Estado do Rio 

As vendas no comércio vare-
jista no Estado do Rio de Janeiro 
cresceram 0,5% na passagem de 
julho para agosto, registrando alta 
acima da média nacional, que fi-
cou em -0,2%, e de estados como 
São Paulo (-0,3%). Na compara-
ção com agosto de 2022, o cresci-
mento foi de 5,2%. Os dados são 
da Pesquisa Mensal do Comércio 
(PMC), divulgada nesta quarta-
-feira (18/10) pelo IBGE.

- O bom desempenho do co-
mércio varejista no Rio de Janeiro 
sinaliza o fortalecimento da eco-
nomia do nosso estado. O setor 
tem impacto direto e significativo 
no mercado de trabalho, sendo 
responsável pela criação de milha-
res de empregos, e também gera 

uma importante contribuição tri-
butária – comenta o governador 
Cláudio Castro.

De acordo com o IBGE, al-
gumas atividades se destacam 
pelo crescimento como os ramos 
de hiper, supermercados, pro-
dutos alimentícios e bebidas. O 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio 
e Serviços do estado, Vinicius Fa-
rah, acredita que os resultados do 
setor nos próximos meses serão 
ainda mais positivos.

– Temos pela frente a Black 
Friday e as compras para o Natal e 
Ano Novo, quando as vendas nas 
lojas físicas, principalmente, se 
acentuam, gerando a possibilidade 
de maior número de trabalhos 
temporários e contratações – ex-
plica o secretário Farah.

Senac RJ abre 
capacitação 
profi ssional 
gratuita em 

Resende 
Sul Fluminense 

O Senac RJ abre 292 vagas 
gratuitas em cursos de qualifi-
cação profissional na capital do 
Rio, na região metropolitana e 
no interior do estado, por meio 
do Programa Senac de Gratui-
dade (PSG). Há 25 vagas para 
capacitação na área de decoração, 
com aulas a partir de 24 de outu-
bro, na unidade de Resende.  Os 
interessados devem se candidatar 
pelo link http://psg.rj.senac.br/
Ext/Vagas.aspx.

                  

PROGRAMA SENAC DE 
GRATUIDADE

O Programa Senac de Gratui-
dade oferece cursos de educação 
profissional a pessoas de baixa 
renda em busca oportunidades 
no mercado de trabalho, com 
auxílio-transporte incluso. Para 
se candidatar às vagas é preciso ter 
renda familiar, por pessoa, de até 
dois salários-mínimos federais, na 
condição de alunos matriculados 
ou egressos da educação básica e 
trabalhadores empregados e/ou 
desempregados.  Serão matricu-
lados os primeiros classificados de 
cada curso com a documentação 
completa (cópias de RG, CPF 
e comprovante de residência), 
atendendo os requisitos do curso 
e do PSG. O regulamento está 
disponível no portal de inscrição.

Serviço: 
Programa Senac de 
Gratuidade (PSG)
Informações e formas 
de inscrição: http://psg.
rj.senac.br/Ext/Vagas.aspx
Senac Resende
Práticas de Jardinagem 
| Início: 24/10/2023

Resende 

A Volkswagen Caminhões 
e Ônibus cruzou a marca de 
350 concessionárias em todo o 
mundo, com três recentes inau-
gurações. As novas revendas vão 
expandir a rede de represen-
tantes da VWCO no México e 
em Honduras, países nos quais 
já atua e busca fortalecer seu 
atendimento aos clientes. Todas 
estão localizadas em pontos 
estratégicos para seus mercados.

“Seguimos fortes e con-
sistentes em nosso plano de 
internacionalização, não só 
olhando para novos mercados, 
mas também reforçando nossa 
oferta junto a países em que os 
clientes já conhecem as van-
tagens dos nossos caminhões, 
ônibus e serviços. Estamos de 
olho nas oportunidades”, desta-
ca Leonardo Soloaga, diretor de 
Vendas Internacionais.

O México é cenário de duas 
das novas concessionárias. A 
mais recente está na cidade de 
Torreón, no estado de Coahuila, 
e ocupa 8.300 metros quadrados 
para atendimento ao cliente por 
uma equipe altamente capacita-
da. Com grande relevância para 
o setor automotivo, a região é 
também estratégica devido à sua 
forte economia industrial e ati-
vidade agrícola.  A inauguração 
desta nova concessionária vai 
atrair empresas de transporte de 
carga e de passageiros de todo o 
estado.

Com 2.500 metros quadra-
dos, a segunda nova unidade 
mexicana fica na zona oeste 
de Culiacán, uma das cidades 
mais importantes do noroeste 

do país. Sua estrutura dispõe 
de amplo espaço para vendas e 
serviços, com sete boxes para 
atividades de manutenção. Seu 
foco é atingir as empresas de 
transporte de cargas e de pas-
sageiros de todo o estado de 
Sinaloa, uma região estratégica 
que é forte pela agricultura, mi-
neração, turismo e pesca, com o 
portfólio completo das marcas 
VW Caminhões e Ônibus e 
MAN.

Representante da marca 
VWCO em Honduras e Nica-
rágua desde 2021, a CEMCOL 

lidera outra das ampliações. A 
cidade de San Pedro Sula é a 
segunda maior cidade hondu-
renha e, em função do crescente 
volume de unidades comercia-
lizadas no país, as instalações 
dedicadas à marca Volkswagen 
acabam de ser ampliadas para 
melhor atender aos clientes. 
Com estas novas instalações, 
que ocupam uma área de cer-
ca de mil metros quadrados, 
a CEMCOL acompanha o 
aquecimento da economia local, 
motivado por investimentos em 
infraestrutura e agricultura.

Gustavo Tutuca abre 2ª edição da 
ExpoRio Turismo nesta quinta

Durante o evento será lançado o selo Mulher + Segura
Foto: Philippe Lima

Serviço:
Expo Rio Turismo

Dias: 19, 20, 21 e 22 de outubro 
de 2023
Horário: quinta e sexta-feira (19 e 
20/10), das 13h às 22h; sábado e 
domingo (21 e 22/10), das 10h às 
22h.
Cerimônia de Abertura e lançamento 
do selo: Dia 19 de outubro, às 14h.
Entrega dos cartões aos artesãos: 
15h.
Agenda de Shows: Diogo Nogueira 
(dia 19), Thiago Martins (20), Tony 
Garrido (21) e Monobloco (22)

Tutuca lembrou 
que feira é o maior 
evento de turismo 
do Estado do Rio 

de Janeiro

Taxistas de Resende terão
que fazer vistoria do IPEM 

Ação do Governo do Estado será realizada do dia 
23 ao dia 25 de outubro, na Área de Exposições

Vistorias serão feitas das 9h às 16h, mas é necessário agendar através do link

Foto: Divulgação

Vendas do varejo no
Estado do Rio têm

alta de 0,5% em agosto

Volks Caminhões e Ônibus amplia 
participação no mercado mundial

Com fábrica em Resende, montadora já possui 350 concessionárias espalhadas pelo mundo



8   Quinta-feira, 19 de outubro de 2023ESPORTE - LAZER

Era um fim de tarde de 
1985 com uns amigos do 
Colégio Verbo Divino. Eles 
disseram “vamos ao Gor-
do”. Eu perguntei “que 
Gordo?”. Não sabia do 
que se tratava, se era uma 
oficina, uma lanchonete... 
Não fazia ideia. Chegando 
lá descobri, era uma escola 
de música: a “Academia de 
Música Instrumental”, do 
saudoso Luiz Paulo Pereira 
de Paiva.  

A maioria desses amigos já estavam estudando violão lá 
e a academia estava lotada naquele dia. Alguma coisa ali me 
prendeu por um instante e perguntei a um dos professores 
quanto era a aula. Quem me atendeu foi o Aurélio. Ele pegou 
um papel e me explicou como funcionava, quanto custava, 
quantos dias, etc. Trouxe o papel pra casa e comuniquei minha 
mãe que gostaria de fazer aula lá. 

Estava com 10 anos e já tinha tido por volta dos sete, um 
contato com o violão, quando nossa prima Ivana Pineschi en-
sinou duas músicas a mim e a meu irmão, Eduardo “Pança”. 
Eram “Felicidade”, do Caetano Veloso e uma canção folclórica 
chamada “Sereno”. Tinha fi cado por aquilo mesmo. O lance 
é que com 10 anos (estamos falando de um ano divisor de 
águas) tinha acabado de acontecer o primeiro Rock in Rio e 
minha geração ao ver aquilo pela TV foi imediatamente impac-
tada. 

Comecei a fazer aula de violão com o mesmo Aurélio. Ele 
era baixista de algumas bandas de rock, as primeiras que ouvi 
falar ali naquele ambiente: Vemaguete 67 e Saldo Negativo. 
Meu irmão também entrou na aula. Aurélio além de ótimo 
professor era um gentleman, super educado e atencioso. Em 
todos os horários que se estudasse você esbarrava com um 
punhado de outras pessoas também aprendendo.

As bandas de rock estavam indo pro apogeu com seus pri-
meiros discos: Legião Urbana, RPM, Os Paralamas do Suces-
so, Titãs e o álbum que mais se via debaixo do braço pela rua, 
o inigualável “Nós Vamos Invadir Sua Praia”, do Ultraje a Rigor. 
Apenas uma música daquele disco não tocou no rádio, as de-

mais eram uma seleção de hits. 
Meu irmão logo de cara 

aprendeu duas músicas: “Té-
dio”, do Biquini Cavadão e “Ain-
da é Cedo”, da Legião. Eu de-
morei a conseguir tocar uma 
música inteira. O local tinha um 
baita atrativo, um estúdio de gra-
vação na parte debaixo, capita-
neado pelo Serginho Swing (ou 
Etiópia), certamente dos caras 
mais engraçados que conheci 
na vida, cujo bordão até hoje 
minha galera faz uso: “Não entra 
nessa não, bicho!”.

Ali embaixo era outro tipo de 
movimentação, não aprendizes, 
mas gente que ia para gravar. A 
mais emblemática que me lem-

bro se deu na música “Pintou Sujeira”. Antes de ser gravada 
eu a ouvi por intermédio de quem veio a cantar a cantão, Júlio 
“Boca” (Julinho Marassi), do Boca Atentada. Ele veio mostrar 
a música pra minha prima no violão e disse que a gravariam. A 
autoria era do Peça O’Hara. 

Gravaram-na Paulo Candonga, na bateria, Gordo no bai-
xo e guitarra, e o Julinho na voz. Naquela gravação o Gordo 
pegou a guitarra de um aluno que estava por ali. Este morava 
perto de minha casa e acabou se tornando um dos grandes 
amigos que tenho até hoje, Aloísio Camargo, que acabou se 
tornando rapidamente um dos tantos professores da Acade-
mia de Música Instrumental. 

Esta era uma característica da escola do Gordo, muitos 
professores pra poder dar conta de imensa demanda de alu-
nos. O violão naqueles tempos era não somente um objeto de 
desejo, como que saber tocá-lo poderia te abrir portas, socia-
bilizar no colégio, etc. Além do Gordo e Aurélio (que era seu 
primo e sócio naquela academia), naquele período em que 
entrei também davam aulas lá: Luciano “Minotauro” e Alexan-
dre “Macarrão”, ambos eram guitarristas do já citado conjunto 
“Boca Atentada”.

Esses apelidos pareciam ser necessários pra se estudar 
ou dar aulas ali, pois ninguém escapava de ter um, criado 
pelo próprio Gordo. O nome artístico que carrego até hoje foi 
inventado por ele. E outros tantos que não cabem aqui nessa 
coluna. A história é longa e ela continua na próxima semana. 

O Gordo
Barra Mansa

A diretora do Colégio Verbo 
Divino, Flávia Real, conquistou 
no último fim de semana o tí-
tulo de Vice-campeã Brasileira 
de Ciclismo de Estrada Más-
ter. A competição aconteceu na 
Rodovia TO-050, na cidade de 
Palma (TO) e reuniu atletas de 
25 estados do país. Ela disputou 
na Categoria B1, nas etapas de 
contrarrelógio e resistência. 

Flávia Real, que é barra-man-
sense e há um mês conquistou o 
Campeonato Estadual de Ciclis-
mo de Montanha 2023, levando 
o título de ‘Rainha da Montanha’, 
falou sobre a determinação para 
superar os desafios durante a pro-
va nacional. 

“Foi uma disputa acirrada e 
muito difícil, pois precisamos 
pedalar sob um calor de 44°C. 

Vi atletas fortes abandonando a 
prova, em um circuito de subi-
das íngremes que exigia muita 
resistência e foco. Tentei abrir 
distância entre os demais atle-
tas nas subidas e até conquistei 
marcas de referência para nosso 
estado (RJ)”, revelou Flávia, acon-
selhando os atletas do CVD que 
seguirão no fim de outubro para 
os Jogos Verbitas 2023, na cidade 
de Juiz de Fora (MG): 

“Para nossos cerca de 80 es-
tudantes atletas que irão para as 
disputas de diversas modalidades 
esportivas, posso dizer que com 
garra e determinação, é possível 
vencer. Que assim como eu, 
vivam esta experiência única e 
descubram que somos mais fortes 
do que imaginamos, em qualquer 
circunstância da nossa vida”, con-
cluiu a diretora do CVD. 

Angra dos Reis

Com o último jogo da pri-
meira fase da competição reali-
zado na última terça-feira (17), 
no Estádio Municipal, ficaram 
definidos os confrontos das semi-
finais do Campeonato de Futebol 
dos Servidores de Angra dos Reis. 

Na próxima terça-feira (24), 
à noite, o Estádio Municipal re-
ceberá os jogos das semifinais do 
Campeonato de Futebol dos Ser-
vidores. Os confrontos que vão 
apontar os finalistas da competi-
ção serão: Secretaria de Esporte 
x Procuradoria Geral e Serviço 
Público x Parques e Jardins. A 
final está programada para o dia 
27, na sexta-feira

Angra dos Reis

O futebol amador de Angra 
dos Reis conquistava no dia 24 de 
outubro de 1993 o título inédito 
de campeão estadual das Ligas 
Municipais, competição promo-
vida pela Federação de Futebol do 
Estado do Rio de Janeiro (Ferj). 
Em pleno Maracanã, a Seleção 
Angrense levantava o troféu após 
a vitória de 2 a 0 diante da Seleção 
de Magé, com os gols acontecen-
do na segunda etapa da partida, 
através de Borracheiro, aos 8 mi-
nutos e Fininho, aos 11. 

Há 30 anos, a equipe de fute-
bol representou a Liga Angrense 
de Desportos (LAD) no estadual 
de Ligas Municipais, e fez a se-
guinte campanha até chegar ao 
título: nove jogos, quatro vitórias, 
três empates, duas derrotas, mar-
cou 13 gols, sofreu seis, termi-
nando com um saldo de 7 gols. 

Nos confrontos: 1 a 1 e 3 a 
0 contra Paraty, perdeu de 2 a 1 
para o Volta Redonda e venceu 
em casa por 2 a 0, perdeu de 1 a 
0 para o Resende fora de casa e 
venceu em casa por 2 a 0 e em-
patou as duas partidas contra o 
Araruama em 1 a 1 e venceu nos 
pênaltis, e 2 a 0 na final diante de 
Magé. Fininho foi o artilheiro do 
time com 3 gols.

O time era comandado pelo 
treinador Ubiratan Fonseca, o 
Bira, que escalou na decisão no 

Maracanã, na tarde do dia 24 de 
outubro de 1993 o time: César 
no Gol, nas laterais Valmir e Otá-
vio, a dupla de zaga teve Mão e 
Adriano, no meio campo Flávio 
Leite, Goiá e Tota, e no ataque, 
Borracheiro, Pedrinho e Fininho. 
Ainda entraram no jogo na vitória 
contra o Magé, o zagueiro Buluca 
e o meio campo Kikito.

Completando o banco de 
reservas o goleiro Marquinhos, o 
meia Calical, e o atacante Rimo. 
Na ocasião, desfalcaram o time 
angrense os jogadores Odair, 
Márcio e João Soldado, que até 
então eram considerados titula-

res, mas devido a contusões não 
puderam atuar na grande final no 
Maracanã.

 A comissão técnica era for-
mada, além do treinador Bira, 
por Josafá Barbosa e Germano 
Monteiro, que eram auxiliares 
técnicos, pelo preparador físico 
Almerindo Braga Júnior, Ar-
mando Galo que tinha a função 
de massagista, Evaldo Dutra 
conhecido como Macarrão que 
era o roupeiro, o supervisor era 
Almerindo Braga, o diretor de 
futebol Osmar Sacramento, e 
o presidente da LAD era Paulo 
Koracakis.

Almério e Martins 
se apresentam no 
Sesc Barra Mansa 
em show acústico 

e autoral
Foto: Ashlley Melo

Duo se apresenta nesta sexta-feira 
(20), às 19h

Barra Mansa

O duo Almério e Martins, 
conhecido por representarem 
a nova cena musical de Per-
nambuco, se apresenta nesta 
sexta-feira (20), às 19h, no Sesc 
Barra Mansa, acompanhados 
pelo baixo de Berval Moraes e 
da guitarra de Pedro Braga. 

Os cantores e composito-
res apresentam seus trabalhos 
autorais, além de músicas de 
compositores que influencia-
ram suas carreiras, a exemplo de 
Alceu Valença e Caetano Veloso. 
Esse show é sucesso desde o 
lançamento do álbum ao vivo, 
pela DECK DISC, gravado na 
temporada de retomada pós-
-pandemia no final de 2021, no 
histórico Teatro do Parque, em 
Recife.

Almério & Martins conta 
com idealização e direção artís-
tica de André Brasileiro, direção 
musical de Juliano Holanda e 
direção de produção de Tadeu 
Gondim, da Atos Produções 
Artísticas. Já circulou por várias 
cidades do Brasil, como São 
Paulo, Rio de Janeiro, Fortaleza, 
Belo Horizonte, entre outras.

Almério lançou seu segun-
do CD, DESEMPENA pela 
Natura Musical e foi ganhador 
do Prêmio da Música Brasileira 
em 2018 na Categoria Cantor 
Revelação, sendo também in-
dicado neste mesmo prêmio 
para a categoria Melhor Cantor, 
concorrendo com Chico Cesar 
e Lulu Santos. Concorreu ao 
Latin Grammy em 2020 com 
o álbum AcasoCasa, em par-
ceria com Mariene de Castro. 
Recentemente lançou o álbum 
Tudo é Amor, em homenagem 
a Cazuza. Já Martins que inte-
grou as bandas Sagarana e Mar-
sa, completa este ano onze anos 
de trabalho e em 2019 lançou 
seu primeiro trabalho solo, em 
álbum com seu nome. Recen-
temente teve obras gravadas por 
Ney Matogrosso e Simone.

Angra dos Reis 

O Circuito Cervejeiro de 
Corrida vai atravessar o mar e 
chegar à Vila do Abraão, neste 
sábado (21), às 14h. Em sua 5ª 
edição, conta com o apoio da 
Prefeitura de Angra dos Reis, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Eventos, e faz parte do 
Calendário Oficial de Eventos 

da cidade.
O evento une corrida, cer-

veja e diversão e tem o objetivo 
de proporcionar uma experiên-
cia única aos participantes, que 
correm alguns quilômetros 
fazendo paradas estratégicas 
para a degustação de cervejas. A 
corrida não visa à competição, 
os participantes correm juntos 

por diversão.
Até o momento há 347 

inscritos e os interessados ainda 
podem garantir sua vaga pelo 
site www.circuitocervejeiro-
corrida.com.br . O percurso na 
Ilha Grande tem 2,5 km, com 
largada na praça em frente à 
Igreja de São Sebastião e três 
pontos de parada.

Flávia Real é vice-campeã brasileira
de Ciclismo de Estrada Máster

Barra-mansense, que é a Rainha da Montanha no estado do Rio de 
Janeiro, conquistou o título nacional na cidade de Palmas (TO)

Legenda:‘Rainha da Montanha’ disputou na Categoria B1, nas etapas de contrarrelógio 
e resistência

Foto: Divulgação

Semifi nais do Campeonato de Futebol
dos Servidores de Angra são defi nidas

Equipe do Serviço Público é uma das favoritas

Foto: Divulgação

Futebol amador de Angra celebra 30 
anos da conquista inédita no Maracanã

Seleção Angrense conquistou no dia 24 de outubro de 1993 o título de campeão 
estadual das Ligas Municipais

Foto: Divulgação

Circuito Cervejeiro chega
à Ilha Grande neste sábado


